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ABSTRAK

Ali Muhlisin ( 2017 ) : Upaya Pimpinan Pondok Pesantren Dalam
Meningkatkan Profesionalisme Guru Di Pondok
Pesantren Se-Kota Pekanbaru. Program
Pascasarjana Universitas Islam Negeri Suska
Riau.

Guru memegang peranan penting dalam menentukan keberhasilan proses
belajar mengajar sehingga mereka dituntut memiliki persyaratan tertentu dalam
menjalankan tugasnya sebagai guru. Dapat dikatakan berhasil atau tidaknya suatu
pendidikan sangat tergantung pada sejauh mana profesionalisme guru dalam
proses belajar mengajar. Kualitas pembelajaran juga dipengaruhi bagaimana
upaya pimpinan pesantren dalam meningkatkan profesionalisme guru.
Meningkatkan profesional guru merupakan bagian dari tugas pimpinan pesantren.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui upaya yang dilakukan oleh
pimpinan pondok pesantren dalam meningkatkan Profesionalisme guru di Pondok
Pesantren Se-Kota Pekanbaru ”. Rumusan Masalah yang diajukan adalah : 1) Apa
upaya yang dilakukan oleh pimpinan pondok pesantren dalam meningkatkan
Profesionalisme guru di Pondok Pesantren Se-Kota Pekanbaru. 2) Apa faktor
pendukung terhadap upaya yang dilakukan oleh pimpinan pondok pesantren
dalam meningkatkan Profesionalisme guru di Pondok Pesantren Se-Kota
Pekanbaru. 3) Apa faktor penghambat terhadap upaya yang dilakukan oleh
pimpinan pondok pesantren dalam meningkatkan Profesionalisme guru di Pondok
Pesantren Se-Kota Pekanbaru.

Untuk menjawab permasalahan diatas maka analisa yang digunakan dalam
penelitian ini adalah analisa kualitatif, yaitu analisis dan interpretasi dilakukan
secara kritis. Dengan menggunakan teknik deskriptif analitis yaitu
mendeskripsikan maupun mengklasifikasikan data dan kemudian disusul
interpretasi terhadap hasil pemikiran. Data diperoleh dari Pimpinan Pondok
Pesantren Se-Kota Pekanbaru dan para Guru. Pengumpulan data pada penelitian
ini menggunakan metode Observasi, Wawancara dan Penelitian Dokumentasi.

Hasil penelitian ini bahwa Pimpinan Pondok Pesantren Se-Kota Pekanbaru
telah melaksanakan beberapa upaya untuk meningkatkan Profesionalisme guru,
baik upaya secara internal pesantren maupun secara eksternal dengan melibatkan
pihak lain. Adapun faktor pendukung adalah telah tersedianya sember daya
manusia (SDM), Sarana dan prasarana yang menunjang, sedangkan faktor-faktor
yang menghambat sangat sedikit bahkan bisa dikatakan tidak ada, karena banyak
para guru yang sudah menyelesaikan pendidikan Magister di perguruan tinggi
yang ternama di Riau.
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صملخّ 
ترقية مهنيّة فيمحاولات مديري المعاهد الإسلاميّة: )2017(على مخلصين

اكن باروبالمدرّسين بمدينة
مطلوبينكانوابحيثوالتّدريسمعلّ التّ ةعمليّ نجاحتحديدفيمهمّ دوردرّسينلمل

المدرّسين أو عدم احجفن. درّسينممبوصفهمواجباتنفيذفينةعيّ المباتتطلّ الملاستيفاء بعض
تتأثرّ بمحاولة أيضادريسالتّ فيالمدرّسينوجودة. ةالمهنيّ كفائتهمدىنجحهم في التدريس متعلّق بم

.وظائف مدير المعهدمنجزءدرّسينالممهنيةتحسينف. ةالمهنيّ ئتهمكفاتحسينفيمدير المعهد
دف درّسينلملالمهنيةالكفاءةتحسينفيعهدمدير المالهبذّ تيالّ الجهودتحديدإلىراسةالدّ هذهو

تيالّ أو المحاولات الجهودهيما) 1: هيوالتّحديد لهذه الدّراسة". باكن باروةالإسلاميّ عاهدالمفي
ماو ) 2باكن بارو؟ةالإسلاميّ عاهدالمفيدرّسينلملةالمهنيّ الكفاءةتحسينفيمدير المعاهدالهبذّ 

فيدرّسينلملةالمهنيّ الكفاءةتحسينفيأو المحاولات الجهودم لتنفيذ هذه المدافعة  لهالعواملهي
فيأو المحاولات الجهودلهم لتنفيذ هذه المانعةالعواملهيماو ) 3باكن بارو؟ةالإسلاميّ عاهدالم

،تالمشكلاهذهعلىللإجابةباكن بارو؟ ةالإسلاميّ عاهدالمفيدرّسينلملةالمهنيّ الكفاءةتحسين
ها على وتفسير المشكلات فيهاتحليلويتمّ ،وعيّ النّ حليلالتّ هوراسةالدّ هذهفيالمستخدمحليلالتّ ف

منصنيفتّ وهي عن طريق التّعبيير والةوصفيّ الةحليليّ تّ الالتّقنيّةباستخدامالدّقةّ، وذلكوجه
مدير المعاهد منعليهاالحصولتمّ و البياناتوقد تصدر . فكيرالتّ نتائجعلى التّفسيرثمالبيانات

عن طريقراسةالدّ هذهفيالبياناتمن معوقد تمّ الج. باكن باروةالإسلاميّ عاهدالموالمدرّسين في 
في باكن باروةالإسلاميّ مدير المعاهد أنّ هي:راسةالدّ ذهلهتائجنّ فال.ومن الوثائقوالمقابلةالملاحظة

الجهودأكانت سواء،درّسينللمةالمهنيّ الكفاءةلتحسينتوالمحاولاهودالجةعدّ قد اتخّذوا
لهذه المدافعةملومن العوا. رجيّة ومن المحاولات الخارجيّة من المعاهدخاأم والمحاولات داخليّة

المانعة لهذه العواملأنّ حينفيو ،المشجّعةوالبنيةوالمرافق،ةالبشريّ المواردتوافرالمحاولات هي
لسبب كثير من المدرّسين الّذين قد أتموّاوذلك،ست بكثير، بل أصحت معدومةالمحاولات لي

.رياوفيهيرةالشّ الجامعاتبعض فيالماجستيردرجةعلىدراستهم وقد حصلوا أكملواو 
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ABSTRACT

Ali Muhlisin (2017): The Effort of the Leader of Islamic Boarding School
in Enhancing the Teacher’s Professionalism at the
Islamic Boarding Schools in Pekanbaru. The
Graduate Program of State Islamic University of
Suska Riau.

Teachers have important roles in determining the success of the teaching
and learning so they are demanded to have certain requirements in executing their
duties as teachers. It can be said that the success or not of an education depends
much on the teacher’s professionalism. The quality of a learning is also
determined by the efforts of the leader of an Islamic Boarding School in
enhancing the teacher’s professionalism as a part of the duty as the Islamic
Boarding School duty.

This research is aimed at discovering the efforts of the leaders of Islamic
Boarding Schools in enhancing the teacher’s professionalism at the Islamic
Boarding Schools in Pekanbaru. The formulations of the problem are: 1) what are
the efforts of the leaders of Islamic Boarding Schools in enhancing the teacher’s
professionalism at the Islamic Boarding Schools in Pekanbaru. 2) what are the
supporting factors of the efforts of the leaders of Islamic Boarding Schools in
enhancing the teacher’s professionalism at the Islamic Boarding Schools in
Pekanbaru. And 3) what are the resisting factors of the efforts of the leaders of
Islamic Boarding Schools in enhancing the teacher’s professionalism at the
Islamic Boarding Schools in Pekanbaru.

To answer the questions, the analysis of this research is qualitative
analysis in which the analysis and the interpretation are done critically.  By using
descriptive analysis technique, the description or the data classification are
followed by the interpretation of a thought. The data were gained from the leaders
of Islamic Boarding Schools and the teachers. The data collection and the research
use the method of Observation, Interview, and Documentation Research.

The result of this research indicates that the leaders of the Islamic
Boarding Schools in Pekanbaru have conducted some of the efforts to enhance the
teacher’s professionalism, whether internally or externally by involving the other
parties. The supporting factors are the human resources, supporting facilities and
infrastructure, while the inhibiting factor hardly exists because most of the
teachers have completed their master degrees in well know universities in Riau
Province.


